
Einwände durch den Ausschuss noch möglich 

 

Sozialausschuss 

Protokoll Nr. SOA/04/2020 

 

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/07/2020 
 
 

über die öffentliche Sitzung des 
Sozialausschusses gemeinsam mit dem 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

am 22.10.2020, 

Ahrensburg, Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule, Sporthalle, 
Wulfsdorfer Weg 71, 22926 Ahrensburg 

 

Beginn der gemeinsamen Sitzung SOA/BKSA : 19:30 Uhr 
Beginn nicht öffentlicher Teil SOA/BKSA : 20:00 Uhr 
Fortsetzung öffentlicher Teil SOA/BKSA : 20:04 Uhr 
Ende der gemeinsamen Sitzung SOA/BKSA : 20:05 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Sozialausschuss: 
 

Vorsitz 
 

Frau Doris Brand  
 

Stadtverordnete 
 

Frau Susanna Hansen  
Herr Markus Kubczigk i. V. f. Frau von Stockum 
Herr Ali Haydar Mercan  
Herr Bela Randschau  
Frau Kirstin Schilling  
Herr Wolfdietrich Siller  
Herr Michael Stukenberg  
Herr Nils Warnick  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Claudia Brüggemann  
Frau Magdalena Hansen  
Frau Philine Studt  
 



 

   

 
 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss: 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Frau Cordelia Koenig  
Herr Markus Kubczigk i. V. f. Frau von Stockum 
Herr Stephan Lamprecht  
Herr Bela Randschau  
Herr Wolfgang Schäfer  
Frau Kirstin Schilling  
Herr Matthias Stern  
Herr Nils Warnick  
Frau Alessandra Wolf  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Herr Stefan Gertz  
Frau Karin Schrader  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Daniel Goetz Kinder- und Jugendbeirat 
 

Gäste 
 

Herr Roman Tietze Schulleiter GS Am Aalfang 
Frau Sabine Knuth Schulleiterin GS 

Am Reesenbüttel 
Herr Sven Leven Stellv. Schulleiter GS Am Aalfang 
 

Verwaltung 
 

Herr Robert Tessmer FDL III.1.1/Schule und Sport 
Frau Cornelia Beckmann FDL III.2.1/Kindertagesstätten 
Frau Ewgenia Lenk-Hagen Protokollführerin 
 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Sozialausschuss: 
 

Stadtverordnete 
 

Frau Silke von Stockum  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Frau Cornelia Schüller-Ehmsen  
 



 

   

 
 

Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss: 
 

Stadtverordnete 
 

Herr Marcus Olszok  
Frau Silke von Stockum  
 



 

   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung mit 

dem Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 

   
5. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
5.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
5.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
5.2.1. Fördermittel des Landes für den Betrieb von Offenen Ganz-

tagsschulen 
 

   
6. Anfrage der Fraktion DIE LINKE. zur Vergabe OGS Grund-

schule Am Hagen 
AF/2020/003 

   
6.1. Anfrage der FDP-Fraktion zu den Offenen Ganztagsgrund-

schulen in Ahrensburg 
AF/2020/005 

   
 
 
 
   



 

   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Ausschussvorsitzende des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses be-
grüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 

  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur- 
und Sportausschusses und die Beschlussfähigkeit des Sozialausschusses 
fest. Beide Ausschüsse sind beschlussfähig. 
 

  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Frau Sarah Lang repräsentiert den Verein „Roter Stern Kickers e. V. Frauen-
fußball“ und erkundigt sich, wie die Verwaltung sich die weitere Nutzung des 
Umkleidebereiches im Bruno-Bröker-Haus vorstellt. In den Umkleideräumen 
und Duschräumen wurden in Wände, Decken und Fußböden Löcher geschla-
gen. Die Vereine sind gezwungen, verschimmelte Räumlichkeiten zu nutzen. 
In den Duschen sind zum aktuellen Zeitpunkt lediglich zwei Brausen funkti-
onstüchtig. Die Löcher stellen Gefahrenquellen für die Nutzer dar. Frau Lang 
möchte wissen, wie lange die Sportler auf angemessene Räumlichkeit warten 
müssen und welche Lösung die Verwaltung aktuell vorsieht. 
 
Die Verwaltung berichtet, dass eine Instandsetzung zwingend erfolgen muss 
und wird. Die Löcher der Probebohrung werden am kommenden Dienstag, 
dem 27.10.2020, verschlossen. 
 
 
 
 
 



 

   

 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Die Schäden nach der Probebohrung wurden am Dienstag, dem 
27.10.2020, beseitigt. 
 

 
Die Verwaltung berichtet, dass aufgrund der Pandemie die Nutzung der Um-
kleiden und der Duschräume ab heute und bis auf weiteres untersagt sind. 
 
Ein Bürger, dessen Kinder das Eric-Kandel-Gymnasium besuchen, äußert 
sich sehr beunruhigt über die aktuelle Situation an der Schule im Hinblick auf 
die steigenden Corona Fallzahlen. Die Kinder sitzen in der Schule ganz nah 
zusammen, Abstände können in den Klassenräumen nicht eingehalten wer-
den. Seine Tochter verbringt neun Stunden mit Mund-Nasen-Bedeckung. Was 
tut die Verwaltung für die gesundheitliche Unversehrtheit der Kinder? 
 
Die Verwaltung erklärt, dass sich der Schulbetrieb unter der Zuständigkeit des 
Bildungsministeriums befindet. Die Verwaltung ist als Schulträger für die Lie-
genschaften und Ausstattungen zuständig. 
 
Ein Bürger ist verwundert und verärgert darüber, dass TOP 7 „Grundschule 
Am Hagen – Einführung einer Offenen Ganztagsschule zum Schuljahr 
2021/2022“ in nicht öffentlicher Sitzung beraten werden soll. Er möchte wis-
sen, warum diese Information nicht für die Öffentlichkeit bestimmt ist. 
 
Der Ausschussvorsitzende erklärt, dass es sich bei der Beratung der Vorlage 
Nr. 2020/111 um sensible Unternehmensdaten handelt und die Interessen der 
Bieter gewahrt werden müssen. 
 

  
  
  
   
   
   
4. Festsetzung der Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung mit dem Bil-

dungs-, Kultur- und Sportausschuss 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Vorsitzende beantragt, folgende Personen als Sachverständige zuzulas-
sen: 
 
Zu TOP 6 - Anfrage der Fraktion DIE LINKE. und der FDP zur Vergabe der 
Trägerschaft OGS der Grundschule Am Hagen 
 
Frau Sabine Knuth Schulleiterin GS Am Reesenbüttel 
Herrn Roman Tietze Schulleiter GS Am Aalfang 
 
 



 

   

Zu TOP 7 - Grundschule Am Hagen – Einführung einer Offenen Ganztags-
schule zum Schuljahr 2021/2022 – Beauftragung eines Kooperationspartners 
zur Durchführung des Betreuung- bzw. Ganztagsangebotes 
 
Herrn Sven Leven Stellv. Schulleiter GS Am Hagen 
 
Anschließend stimmt der Ausschuss über den Antrag ab. 
 
Abstimmungsergebnis SOA: Alle dafür 
 
Abstimmungsergebnis BKSA: Alle dafür 
 
Zu TOP 7 - Grundschule Am Hagen – Einführung einer Offenen Ganztags-
schule zum Schuljahr 2021/2022 – Beauftragung eines Kooperationspartners 
zur Durchführung des Betreuung- bzw. Ganztagsangebotes stimmt der Aus-
schuss über die Beratung in nicht öffentlicher Sitzung ab. 
 
Abstimmungsergebnis SOA: 11 dafür 
 1 Enthaltung 
 
Abstimmungsergebnis BKSA: 11 dafür 
 1 Enthaltung 
 
Es bestehen keine weiteren Änderungswünsche. Der Ausschuss stimmt der 
mit Datum vom 06.10.2020 versandten Tagesordnung zu. 
 

  
  
  
   
   
   
5. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
5.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Das Beschlusscontrolling ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

  
  
  
   
   



 

   

 
   
5.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
5.2.1. Fördermittel des Landes für den Betrieb von Offenen Ganztagsschulen 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Der Stadt werden nach einem Richtlinienentwurf des Landes Fördermittel in 
Höhe von 450.000 € für Baumaßnahmen im Zusammenhang mit dem Betrieb 
der Offenen Ganztagsschulen in Aussicht gestellt. Bereits begonnene Maß-
nahmen können nicht abgerechnet werden. Förderfähige Maßnahmen sind 
bis zum 31.12.2021 abzurechnen. Dieser Zeitraum ist für die beabsichtigten 
Maßnahmen an der Grundschule Am Hagen und an der Grundschule Am Aal-
fang zu knapp bemessen. 
 

  
  
  
   



 

   

 
  AF/2020/003 
   
6. Anfrage der Fraktion DIE LINKE. zur Vergabe OGS Grundschule Am Ha-

gen 
   
  AF/2020/005 
   
6.1. Anfrage der FDP-Fraktion zu den Offenen Ganztagsgrundschulen in 

Ahrensburg 
   
 Sozialausschuss/Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 

 
Zu der Beantwortung der Anfrage der Fraktion DIE LINKE. ist kein Sachvor-
trag gewünscht. Frau Knuth, die Schulleiterin der Grundschule Am Reesen-
büttel, wird die Fragen der FDP-Fraktion (AF/2020/005) dem Ausschuss im 
Sachvortrag beantworten. 
 
Frau Knuth beantwortet die Anfrage der Fraktion FDP wie folgt: 
 
1. Die Grundschule Am Reesenbüttel wird nun seit einem Jahr als Offene 

Ganztagsschule geführt. Das Schulkollegium arbeitet sehr intensiv mit 
den Kollegen des Nachmittages zusammen. Jede Gruppe hat einen so 
genannten Bezugserzieher. Die Erzieher übernehmen ihre jeweiligen 
Gruppen, indem diese teilweise fünf Minuten vor Unterrichtsschluss die 
Unterrichtsräume begeben. Solch eine Übergabe hat sich unter den 
Kollegen sehr bewährt und findet positiven Zuspruch. Ein Austausch 
zwischen Vor- und Nachmittag ist täglich gewährleistet. 

 
2. Bis zu den Herbstferien konnten aufgrund der Pandemie im Schuljahr 

2020/2021 noch keine AGs stattfinden. Die AGs sind aktuell gerade 
gestartet. In diesem Schuljahr laufen die AGs komplett über den Träger 
Wabe e. V.. Aufgrund der Pandemie haben Lehrkräfte keine zusätzli-
chen Kapazitäten, um AGs am Nachmittag anzubieten. Auch in den 
AGs achtet man auf die so genannten Kohorten-Teilung. Insgesamt 
entwickelt sich der Nachmittagsbereich stetig weiter und der Träger 
Wabe verknüpft sich weiterhin mit Vereinen der Stadt. Es besteht be-
reits eine Zusammenarbeit mit dem ATSV und dem TTG. Eine Zu-
sammenarbeit mit der VHS befindet sich gerade in Planung. Das 
Nachmittagsprogramm liegt dem Protokoll als Anlage bei. 

 
3. Zum Teil werden AGs auch von den pädagogischen Fachkräften der 

Wabe e. V. angeboten. Der Träger hat neben zertifizierten Trainern 
auch Künstler mit an Bord, die für einen abwechslungsreichen Nach-
mittag sorgen. Sportangebote werden u. a. von den Vereinen angebo-
ten. 

 
 
 
 
 



 

   

4. Zum Beschwerdemanagement merkt die Schulleiterin an, dass es 
selbstverständlich ist, dass diese Aufgabe durch die Schulleitung und 
die OGS-Leitung übernommen wird. Beschwerden werden u. a. an Er-
zieher, Lehrkräfte, Schulleitung und OGS-Leitung herangetragen. Ein 
Management hierfür gibt es nicht. Die Leitungen befinden sich im steti-
gen und guten Austausch miteinander und kümmern sich teilweise ge-
meinsam um anfallende Beschwerden. Es finden ferner gemeinsame 
Sitzungen mit dem Schulelternbeirat der Schule statt. Man arbeitet sich 
insgesamt gut einander zu. 

 
5. Die Schulsozialarbeit wird miteinbezogen. Die Zusammenarbeit klappt 

gut. 
 
6. Selbstverständlich hat die Schule Vorrang. Die Verwaltung überprüft 

die vertragliche Einhaltung des Kooperationsvertrages und unterstützt 
die Schulleitung bei Bedarf. 

 
7. Die OGS-Leitung und die Schulleitung verfügen über genügend fachli-

chen und pädagogischen Sachverstand, um alle anfallenden Schwie-
rigkeiten gerecht zu werden. Pädagogische Fragen werden selbststän-
dig ohne Hilfe der Verwaltung gelöst. 

 
Herr Stukenberg äußert sich erfreulich über die Tatsache, dass Schule und 
der Offene Ganztag gut zusammengewachsen sind und bedankt sich für den 
Sachvortrag von Frau Knuth, den Sozialausschuss beschäftigt allerdings un-
ter Berücksichtigung der aktuellen „schwierigen Zeiten“ die Frage, ob an den 
Schulen mehr Bedarf an Schulsozialarbeit besteht. 
 
Frau Knuth berichtet, dass der Bedarf zweifelsfrei besteht. Die Schule hat 
sehr gute Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit der Schulsozialarbeit ge-
sammelt. Die Schulsozialarbeit wird als sehr wichtig, wirksam und notwendig 
erachtet. An der Grundschule Am Reesenbüttel ist aktuell die Besetzung aus-
reichend. Bei zusätzlichem Bedarf wird sich Frau Knuth an den Ausschuss 
wenden. 
 

  
  
  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Doris Brandt gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Ewgenia Lenk-Hagen 
Vorsitzende SOA Vorsitzender BKSA Protokollführerin 
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